

LA CAU –CONFERENCIA DE ARCHIVEROS DE LAS UNIVERSIDADES ESPAÑOLAS-, LOS ARCHIVOS UNIVERSITARIOS Y EL *PROYECTO DE ORGANIZACIÓN DEL ARCHIVO GENERAL DE LA UNIVERSIDAD DE CANTABRIA*.

Marco Pérez Ruiz (Archivo General de la Universidad de Cantabria)

El Seminario se dividió en dos grandes bloques. En el primero, dedicado a la CAU –la Conferencia de Archiveros de las Universidades Españolas-, nos ocupamos de explicar qué es la CAU, cuándo y por qué surge, cuál es su estructura y organización, y sobre todo qué actividades desarrolla. Por su parte, el segundo de los bloques lo dedicamos a presentar el *Proyecto de Organización del Archivo General de la Universidad de Cantabria*, analizando su evolución, logros y situación actual.

En el primer bloque, vimos como la CAU surge como entidad en 1994 agrupando a los archiveros de los centros de enseñanza superior y marcándose como misión principal el “*colaborar en tareas, objetivos y realizaciones comunes que lleven a mejorar la gestión del patrimonio documental de los centros españoles de educación superior*”. Un hito importante en la historia de la CAU se produce en 2002 cuando esta se integra, en calidad de Grupo de Trabajo Permanente, en la [Comisión Sectorial de Secretarios Generales](#) de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE). En la página web <http://cau.crue.org/> puede consultarse toda la información relativa a la organización interna de la CAU y a las actividades que desde su inicio viene desarrollando.

A continuación, ofrecimos una breve presentación de las Jornadas que, bajo el título de “*El Archivo y los desafíos de un nuevo entorno: la interoperabilidad en el tiempo*”, se habían celebrado en mayo de 2011 en Burgos. Se hizo un repaso de las ponencias más destacadas que se presentaron en dichas jornadas, siendo el eje central de las mismas conocer las experiencias que en la implantación de la Administración Electrónica en el ámbito universitario habían tenido algunos de los Archivos Universitarios miembros de la CAU. En este sentido pudimos conocer, entre otros, el trabajo desarrollado por la Asociación Catalana de Universidades Públicas, con sus proyectos dedicados a la elaboración de un cuadro de clasificación común y un esquema de metadatos asociado, o el trabajo llevado a cabo por la Universidad Complutense de Madrid en la valoración de series documentales electrónicas.

El segundo de los bloques de la presentación se dedicó a la presentación del *Proyecto de Organización del Archivo General de la UC*. Así vimos como éste arranca de la preocupación por parte del Área de Ciencias y Técnicas Historiográficas del Departamento de Historia Moderna y Contemporánea por *organizar, describir e instalar* los Fondos documentales de la Universidad. Dicha preocupación se concreta en 2005 con el inicio de la labor, que se mantiene actualmente, de dar tratamiento a los documentos generados por la Universidad de Cantabria a lo largo de su historia, con el objetivo de asegurar la adecuada conservación de los mismos y, por tanto, mantener la memoria histórica de la institución y agilizar su vida administrativa, docente e investigadora.

Seminarios de Cultura Escrita



El Seminario concluyó con una exposición de la evolución del referido proyecto desde su inicio hasta su situación actual.

